

El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

El homenaje a Estella

Grandioso mitin de Afirmación Patriótica. — Cartagena responde al llamamiento de su alcalde. —

En el teatro y en las calles la muchedumbre vitorea a España, al Rey y a Primo de Rivera.

Afirmación extraordinaria
Desde las primeras horas de la mañana se notaba la animación que en el público existía por concurrir al mitin celebrado ayer organizado por el Comité local de la Unión Patriótica como homenaje a Estella. A medida que se aproximaba la hora para dar comienzo el acto crecía el entusiasmo.

Trenes especiales y tranvías
Condecoraciones

A las diez y media vino un tren especial desde La Unión, con numerosísimo personal llevando al frente un cartel que decía «La Ciudad de La Unión saluda a sus gobernantes».

Los tranvías de los extramuros venían abarrotados de vecinos adheridos a la Unión Patriótica, varios de los cuales traían banderas con los colores nacionales.

Los coches del tranvía eléctrico lucían grandes cartelones (con los colores nacionales en el que se convocaba el mitin).

Environ numerosísima representación Alumbros y Fuente Alamo.

El mitin
Imponente aspecto era el del Teatro Circo. Todas sus localidades, pasillos y gradas estaban ocupadas por un extraordinario número de vecinos. El acceso al local para los fuertes grupos que van llegando un poco rezagado le hace difícil hasta el punto que en los alrededores del teatro quedaron sin poder entrar más de mil quinientas personas.

Comienzo del acto
A las once da principio el grandioso acto.

Ocupa la presidencia el Gobernador Civil de la provincia, alcalde de Cartagena; presidente de la Unión Patriótica provincial, señor Clavijo, alcalde La Unión, señor Paez Rios, diputado provincial Hernández Castillo, presidente de la Diputación señor Ibañez Marín ex-alcalde de Murcia señor Martínez.

También en el escenario tomaron asiento los jefes de los comités de la U. P. de los barrios y extramuros.

Al penetrar en el teatro los señores antes citados el público puesto en pie aclama con delirante entusiasmo, vitoreando a España.

Largo rato duran los vivas y aplausos, aumentando estos cuando el alcalde de Cartagena se levanta para hacer uso de las palabras. Entoces el aspecto del teatro es imponente, se oye muchos vivas al alcalde agrada y señor Torres, emocionado acalla a la muchedumbre, comenzando con la venia del señor Gobernador don Vicente Mora su discurso.

El señor Torres, comienza por dirigir un saludo a las mujeres que se han dignado asistir, luego oír al señor Gobernador, del que hace grandes elogios, exponiendo que el señor Mora desde que tomó posesión del cargo de Gobernador, se viene interesando en todos los asuntos que afectan a Cartagena.

Se extiende diciendo que el golpe de estado se imponía dado el desbarajuste y anarquía que reinaba. Expone los beneficios alcanzados en Cartagena con el nuevo Gobierno en el teatro que lleva gobernando, como son la construcción de escuelas, el pro-

blema de la minería, construcción de buques, las obras de defensas, el túnel de desagüe en el Almarjal, la repoblación forestal que pronto comenzará a realizarse.

También dice que dadas las facilidades del Gobierno, y del ministro señor Guadalupe en el mes de Noviembre se comenzará la construcción de casas baratas en el Ensanche.

Ensalza los méritos que adornan al ilustre general Primo de Rivera y hace ver que el Ayuntamiento le ha nombrado hijo adoptivo de esta ciudad y alcalde honorario de la misma.

El discurso que pronunció el popular alcalde cartagenero es elocuente teniendo párrafos brillantísimos, en explicar cuanto a Estella le debemos. Termina con gracias para el pueblo que ha acudido al grandioso acto que se celebraba.

Las últimas palabras del señor Torres, fueron ahogadas por los aplausos de la multitud, que al mismo tiempo le vitoreó como a Cartagena.

El concejal don Andrés Soler Manzanares, da lectura a unas cuartillas del primer teniente de alcalde don José Mediavilla que está ausente, en las que de forma elocuente y patriótica se adhiere al acto, lamentando el no poder asistir por estar en Asturias y precisamente ayer hacia una visita a diferentes colegios para enterarse de sus adelantos e ir implantados en Cartagena.

Saluda a las autoridades que presiden el acto y tiene grandes elogios para la figura del general Primo de Rivera. La última de las cuartillas fué acogida con una formidable ovación.

Después se leen telegramas de adhesión de Alhama, Mazarrón, San Pedro de Pinatar, Aguilas, Argail y una petición de los penados en la que solicitan del Gobierno la gracia de un indulto para conmemorar el día 13 de Septiembre.

El señor Soler, pronuncia después breve pero precioso discurso, mostrando satisfacción del acto que se celebra. Dice que por España y por Cartagena lucharan valientemente y termina diciendo frases de gran encomio para el general Primo de Rivera y Ministro de Fomento señor Guadalupe.

El señor Soler fué justamente aplaudido.

El presidente de la Juventud de la Unión Patriótica el joven abogado señor Calero hace uso de la palabra, siendo una maravilla todo su discurso interrumpido por los constantes aplausos de la enorme concurrencia.

Se extiende, recuerda el golpe de Estado, pues la sangre ya había bañado las calles de Valencia, Barcelona, Málaga y Zaragoza, donde los pistoleros asesinaron a un Príncipe de la Iglesia.

Habla de Marruecos elogiando la terminación de la guerra y labor económica del Gobierno.

El señor Calero recibe entusiasta ovación y felicitaciones de todos, sintiendo nosotros no poder publicar íntegro su discurso por la falta de espacio. Esta nos hace que nos veamos en la necesidad de extraer toda la información.

El abogado señor Egoz Larrosa nos habla, con su acostumbrada elocuen-

cia de la labor del Gobierno y la guerra de Marruecos, donde el general Primo de Rivera tuvo uno de los mayores éxitos. Hace historia de lo que significa la Unión Patriótica y termina con vivas al general indigne, al general valeroso y al Gobierno.

El señor Larrosa fué aplaudidísimo.

El Alcalde de La Unión señor Paez Rios pronuncia un inspirado discurso en el que hace resaltar el mejoramiento que en Marruecos se ha tenido merced y recuerda que fué un testigo presencial en Melilla de la heroica resistencia del 21 de Septiembre de 1921.

Se extiende en otras consideraciones sobre el deber de todo ciudadano y al finalizar su discurso es muy aplaudido.

El diputado provincial señor Hernández Castillo es elocuentísimo, haciendo una dilucidación de lo que significaba la U. P. pidiendo a la Santísima Virgen de la Caridad patrona de Cartagena para que nos proteja. El orador es muy aplaudido.

El presidente la Diputación tras de un brillante discurso, pide a todo la paz y el perdón para los hermanos. Ovación.

Después nos habla de la Unión Patriótica, de los beneficios del nuevo régimen y de la labor que viene desarrollando el general Primo de Rivera.

El orador fué apañadísimo por su hermoso discurso.

El presidente de la Unión Patriótica provincial esta breve pero elocuente en su pectoración mostrándose satisfecho del hermoso acto que se celebraba y acabando la actuación del Gobierno de Primo de Rivera. Fué muy aplaudido.

Inicialmente se levanta a hablar el Gobernador Civil siendo acogido con una grandiosa ovación.

El señor Mora, comienza diciendo que no merece los aplausos pues está convencido de la generosidad de este pueblo.

Los acepta y recoge en lo más íntimo de su alma para depositarlo en nombre de esta ciudad en ese nombre isaigne ese prototipo de la raza; ese a quien la suerte nos ha dado, que ha sabido recoger los ideales sociales y con ellos el espíritu de este pueblo, siempre bueno, siempre noble, siempre grande y que igualmente supo recoger la bandera de la Patria cuando yacía en el suelo, sinó manchada, por que el enemigo no se mancha y supo pasearla con la grandeza de sus actos en los campos de Marruecos.

Dice, el señor Gobernador que ha sido para él una íntima y satisfacción el acto por la presencia al acto, que pone de manifiesto como en la notabilísima Cartagena como en los hijos de ese campo de Cartagena, que parece una perenne promesa de venturas y bienes, puesta por Dios para poner a prueba el temple de nuestras almas y como perdurará no se extinguirá en Cartagena la vía del amor a la Patria y de la Religión.

Hace después un canto a la juventud de la que se esperan papel importantísimo.

Sigue diciendo que la ciudad de Cartagena, escondida entre los acantilados fué dique y cauce para rechazar los embates de los bárbaros y dique, para que pasiera de la amada Pa-

†
EL SEÑOR

Don Remigio Gómez Granero

Presbitero

Capellán de la Armada retirado

Ha fallecido a las 8 de la mañana de hoy, a los 82 años de edad

habiendo recibido todos los Santos Sacramentos y la bendición de Su Santidad.

R. I. P.

Su director espiritual, el Sr. Arcipreste, Párrocos y Clero de esta ciudad; sus sobrinos y Albaceas testamentarios, ruegan a sus amistades encomienden su alma a Dios Nuestro Señor y asistan a su entierro que tendrá lugar mañana a las 8 y 1/4 de la mañana desde la casa mortuoria, Mayor 57, al cementerio. El duelo se despide en el sitio de cosumbre.

tria y venero de civilización en los pueblos de este mar latino.

El señor Mora que a cada momento está más elocuente, dice que ahora cuando vaya a Madrid expondrá al Gobierno el respeto y cariño que aquí se le tiene.

Se extiende después en consideraciones sobre la labor del general Primo de Rivera y termina, dando vivas a España al Rey, Primo de Rivera que fueron contestados bráulicamente.

La manifestación
Se organizó en la puerta del teatro Circo, presidiéndole el Gobernador, alcalde de esta ciudad y los señores Clavijo, Ibañez Marín, Hernández Castillo y la representación de los pueblos de esta región.

El número de manifestantes era enorme y llevando las banderas vitoreaban al Gobernador. Así mismo desde las calles el público que presenciaba el paso de la manifestación hizo objeto de cariñosas muestras de simpatías al Gobernador y al alcalde para el que tampoco cesaron los vivas.

Al pasar por la puerta de Capitanía fué aclamado el Excelentísimo señor Capitán General que se ha labado presenciando el paso de la manifestación desde el balcón de su Palacio.

La manifestación fué hasta el Ayuntamiento, donde se disolvió entre aclamaciones a España y Cartagena.

Inauguración de un círculo
Después de la manifestación el Gobernador inauguró el precioso local que se ha arreglado para la Unión Patriótica local, siendo expensivamente obsequiado con un lunch, como cuantos le acompañaban. Los tranvías, desde las 10 de la mañana dieron servicio gratis, recibiendo muchos aplausos la compañía.

Un almuerzo
En el «Gran Hotel» invitados por el alcalde se reunieron para almorzar el Gobernador y todos los demás señores que con él vinieron.

También concu rrieron las representaciones de los pueblos.

Merienda a los niños
Símpatico fué el acto celebrado ayer tarde en la calle Real organizado por la Unión Patriótica, consistiente en regalar a más de dos mil niños pobres ricas meriendas.

Asistieron las autoridades y amenizó el acto la banda de Infantería de Marina.

La verbena
Expensada resultó la verbena celebrada en el Parque Torres. La itu-

minación ha superado lo que podía esperarse, presentando aspecto fantástico el castillo.

Esta verbena se repite esta noche. El Gobernador reg esó ayer tarde a Cabo de Palos y los demás señores a sus respectivos sitios

De Sociedad

LOS QUE VIAJAN

De su viaje por el Norte ha regresado el Gobernador Militar de la plaza Excmo. Sr. don Germán Gil Yuste y su distinguida esposa Excmo. Sra. doña Rosario Albeniz.

—Se han trasladado de Los Alcázares a sus posesiones de La Palma don Juan Antonio Carrión y su distinguida esposa doña Carmen Salmerón.

—Ha salido para Madrid con objeto de gestionar asuntos de interés para la propiedad urbana, el Presidente de la Cámara de esta ciudad, don José Arroyo Rodríguez.

—Ha regresado de Madrid el culto profesor del Colegio de Nuestra Señora de la Caridad don José María Parrage.

Aviso a los consumidores de gas

La nueva empresa propietaria de esta Fábrica de Gas tiene el gusto de participar a sus abonados y al público en general que en su constante deseo de dar toda clase de facilidades a los consumidores y poder poner el gas a alcance de todas las familias de Cartagena y barrios extramuros, ha establecido a partir del 1.º de Agosto una baja en el precio del metro cúbico en la siguiente forma:

Los primeros VEINTE m. c. de consumo se cobrarán al precio corriente y los que excedan de esta cantidad se cobrarán con un baja de DIEZ CENTIMOS en m. c. es decir, a 0'45 ptas.

Esta nueva tarifa solo será aplicable a los consumidores de gas de calefacción doméstica o industrial, sean cocinas, calentadores de baño, estufas, etc., y aparatos industriales.

Los industriales que tengan establecimientos en los cuales esté instalado el gas para calefacción y alumbrado juntamente, no podrán gozar de este beneficio, pues para ello será necesario separar los consumos de alumbrado y calefacción.

GAS LEVANTE S. A.